

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Año X.

## LO DEL AYUNTAMIENTO.

### Suspension de concejales.

Ya ha dado principio a su tarea el gobernador civil, Sr. Aguilera.

El alcalde interino, Sr. Romero Paz, recibió anoche a las doce un oficio comunicándole que quedaban suspensos en sus cargos los concejales que componían la comisión de consumos, Sres. Lara, Zúñiga, Berruete, Maltrana, Bravo, Wozas y Ruiz de Velasco.

De esta comisión ha dejado de suspender el Sr. Aguilera a los Sres. Romero Paz y Maniessa, ninguno de los cuales ha intervenido en los acuerdos que han motivado la suspensión.

El Sr. Aguilera continuará la suspensión de otros concejales después que haya practicado algunas diligencias que estima necesarias para fundar más su acuerdo.

Es decir, que están en estudio los concejales que componen las comisiones de obras, sisas, expropiaciones y otras.

Hasta que el gobernador no haya suspendido la tercera parte del Ayuntamiento, no podrá, con arreglo a la ley, nombrar nuevos concejales.

Entre los individuos de las demás comisiones que han de ser suspendidos, asegúrase que figuran los Sres. Romero Paz, Monasterio y Pané.

### Nuevo alcalde.

Aunque un telegrama de San Sebastián publicado anoche por *La Correspondencia*, declaraba que sería nombrado alcalde el Sr. D. Matías López, la verdad es que los periódicos todos de la mañana desmientan la noticia.

Alguno colega habla de la candidatura del señor Galdó para alcalde de Madrid; pero hasta ahora, las gestiones siguen cerca del señor duque de Veragua.

### Reunion de ministros.

En el ministerio de la Gobernación estuvieron reunidos anoche los Sres. Capdepon, Xiquena y Becerra. El general Chinchilla había hablado antes en los Jardines con los dos últimos ministros, y después se retiró indispuerto.

El Sr. Canalejas tampoco asistió a esta reunión, por encontrarse en Aravaca.

Los ministros referidos se ocuparon de las cuestiones del Ayuntamiento, y el Sr. Capdepon dió cuenta a sus compañeros de haber suspendido el gobernador a los concejales que componen la comisión de consumos, añadiendo que el gobernador, que está autorizado para proceder con toda energía, suspenderá después las sisas, expropiaciones y obras, sin que pueda notificarse quienes serán los concejales nuevos, porque no se nombrarán hasta que resulten suspendidos los actuales en una tercera parte de los que constituyen la corporación.

### Ni se arrepierten ni se enmiendan.

Varios periódicos dan cuenta del siguiente escandaloso hecho registrado en los felatos de consumos:

"Ayer tarde se presentó en el gobierno civil un empleado del resguardo de consumos solicitando ver al gobernador para darle cuenta de abusos que se estaban cometiendo en el felato del Norte, y a pedirle protección contra los atropellos y coacciones de que había sido víctima.

El empleado expuso al Sr. Aguilera que desde hace bastante tiempo y también actualmente se estaban introduciendo por aquel felato géneros de aduado sin que pagasen los correspondientes derechos.

Para esto se valían de talones servidos varias veces, con los que se apartaban de los establecimientos los derechos de los géneros que se introducían.

Añadió el empleado que ayer mismo se trató de introducir un carro de sal por este procedimiento; que él lo había impedido reconociendo que aquel talon había servido por la mañana, y que habiendo puesto este abuso en conocimiento del jefe del felato, éste le había hecho poco caso.

Reclamó la protección del gobernador, porque tenía por parte de otros empleados que padecían atropellos, y el Sr. Aguilera acordó que fuese acompañado por un inspector y un oficial de Seguridad, que además de llevar el encargo de protegerlo, llevaban también la misión de inquirir detalles acerca de esta denuncia.

Volvió el empleado al felato acompañado de dichos señores, y con efecto, a poco supo el Sr. Aguilera que el empleado autor de esta denuncia había sido encarado por un caso del resguardo, con el propósito de cohibirlo ó maltratarlo por las denuncias que había hecho.

El gobernador dispuso entonces que se diera parte al juzgado por estos hechos de coacciones y malos tratos, y comenzó a seguir a instruir las primeras diligencias.

El carro de sal que se trataba de introducir fué embargado por el Sr. Aguilera, y depositado hasta tanto que se dilucidase el fraude en su introducción."

## CISMA CONSERVADOR

El artículo que el viernes publicó *El Estandarte*, tan lisonjero para el Sr. Romero Robledo, y con indicaciones que permitían creer que el Sr. Cánovas ha de recibir muy bien, la vuelta a las filas de su antiguo lugarteniente, no ha disgustado a *El Diario Español*.

Al contrario este colega, después de dar las gracias a *El Estandarte* por las frases encomiásticas a su jefe, añade:

"Pero no podemos menos de suponer que *acaso adelantado demasiado* el colega los sucesos, inspirado por su deseo y su esperanza de que ciertas ideas lleguen a encarnar en la realidad."

En cierta parte del campo conservador ha producido, por el contrario, verdadera indignación el artículo de *El Estandarte*.

Anoche se decía que el señor conde de Toreno había pedido una desautorización terminante; que de entrar el Sr. Romero Robledo en el

partido conservador, saldrán de él los señores Toreno, Silvela y Villaverde, y en una palabra, anoche se notaba que pasaba algo en el seno de los elementos conservadores que residen en Madrid.

Y por de pronto, es clara señal del fuego que ruga por dentro, esta chispa que anoche apareció en las columnas de *La Epoca*:

"Varios periódicos esta mañana—dice—y algunos políticos esta tarde, han comentado un artículo de *El Estandarte* de anoche, en que habla el estimado colega de la actitud del señor Romero Robledo y de la posibilidad de su vuelta al partido conservador.

Las personas que se hallan en Madrid debidamente autorizadas para determinar la marcha política de aquel partido, declaraban hoy que el artículo de *El Estandarte* podrá ser la expresión de las opiniones personales de alguno de sus redactores, pero que no se acomoda a la realidad de los hechos, ni puede concedérsele mayor alcance que aquél."

*La Monarquía* desautoriza también hoy a *El Estandarte*.

Esperemos a ver ahora lo que, por un lado, replica *El Estandarte*, y por otro, contesta *El Diario Español*.

## EL SR. SAGASTA EN ALZOLA.

Los periódicos de Bilbao y las cartas particulares dicen que el recibimiento hecho al presidente del Consejo, ha sido muy cariñoso.

Cuando hizo el viaje, en los pueblos del tránsito levantaron arcos y pusieron colgaduras.

Una de estas cartas, que tenemos a la vista, dice: "Está visto que lo quieren de verdad en todas partes."

Un telegrama de Vergara a *El Imparcial*, expedido por su redactor el Sr. Martínez, que por allí se encuentra, dice, entre otras cosas:

"Vengo de Alzola, donde he tenido ocasión de ver al Sr. Sagasta.

Recibióme con el agrado habitual que nos dispensa a los periodistas y que mantiene aún entre escritores de ideas contrarias, simpatías tan sinceras hacia su persona.

Sobre las manifestaciones del Sr. Moret, el Sr. Sagasta dice que algunas de ellas formularía a modo de consejo, pero nunca como hostilidad.

El Sr. Sagasta me dijo que confiaba en vencer la resistencia del duque, pero éste parece resueto a no aceptar.

No es partidario de que el alcalde salga de entre los actuales concejales, porque los lazos ya contrados, impedirán proceder con la libertad necesaria.

Aquí han recibido muy bien al Sr. Sagasta. Todos los días vienen comisiones a visitarlo, y hoy lo hicieron, desde Bilbao, D. Pablo Alzola, presidente de la Diputación; Arizaga, vicepresidente de la comisión provincial, y los señores Echevarría y Aguirre (D. E.).

Ignora el Sr. Sagasta cuántos días permanecerá aquí. Los bilbaínos quieren que vaya a Bilbao unos días, para que asista a las corridas de toros."

## Una visita a la Exposición Universal.

### Impresiones.

En la sección española del Palacio de Bellas Artes, llama mucho la atención el cuadro de Gisbert, *El fusilamiento de Torrijos*. El sangriento drama de nuestra historia contemporánea, sugiere explicaciones disparatadas y comentarios absurdos a la gran mayoría de curiosos que se paran a contemplarlo. En un grupo, que bien llegarían a diez, predominando lo femenino, gente del campo, y a juzgar por la pronunciación, de la Gascuña, el de más edad, con aires de convicción y ademán persuasivo, explicaba el asunto del cuadro. Los carlistas, decía, matan al general, porque no quiere gritar viva la Inquisición. Pasmo y asombro en los oyentes, particularmente las mujeres se quedan con la boca abierta. *La rendición de Granada*, de Pradilla, por falta de luz acaso, ya que su colocación no la favorece, ó porque el asunto no se presta a la exhibición de sangre, cadáveres, desolación y negruras de horizonte, ó por las dos causas a la vez, ello es que puede verse siempre con holgura, sin temor a empujones ni a otros dolencias. El cuadro de Moreno Carbonero, *La conversión del duque de Gandía*, solicita también la atención del público.

El extranjero, terminada su visita, al liquidar sus impresiones, no podrá menos de ocurrírsele que la sangre y la violencia y la fuerza constituyen los elementos artísticos de nuestro pueblo, atendido el papel que juegan las más altas manifestaciones del arte español. Ya las corridas de toros dieron motivo a que nos pusiésemos de oro y azul; como que lo menos que nos endilgó un tal Baner en el *Eco de París*, fué que pueblo que se gozaba en tales espectáculos era un pueblo salvaje y feroz; pero a lo uno y a lo otro puede objetarse que es cualidad suprema en la vida social la sinceridad y el sostener el valor de la propia convicción; y en tales puntos no hay pueblo alguno que nos gane. Que el medio, el temperamento ó ambas cosas nos inclinen a la expresión arriesgada y ruidosa ó fuertemente pronunciada de situaciones, juegos ó estados de ánimo, ninguna mella hacen en nuestras buenas cualidades, ya que en la vida normal y corriente prestamos homenaje a una porción de cosas que levantan el pensamiento y ensanchan el espíritu; cosas estas que disputan los trasparencias como preocupaciones y boberías, no viendo los muy sin ventura cuán aprisa se hunden en la sima que las trepidaciones de su cínico escepticismo produjo en la masa del pueblo.

Que nuestra cultura es incipiente, las costumbres poco ó nada cortesanías, y las propensiones exclusivistas; pues veamos cómo se las gobiernan ellos por estos derroteros. En la esfera de la inteligencia no gozan hoy nuestros vecinos de aquella primacía que puso en sus manos el mohopullo de toda suerte de negocios humanos. Con el año terrible cayó el predominio que ejercía ya en política, bien en literatura y artes. De política no hablemos, que muy negras serían las tintas, y aun así no resultaría el cuadro. Ahora, en punto a ciencias y letras, menester es apuntar cuatro observaciones. Excepto Taine, Francia no tiene actualmente pensador alguno que desuelle por su originalidad y robustez. Lo que allí se escribe y publica es producción de reflejo. Muchas traducciones y muchas obras de crítica, pero un historiador como *Jansen ó Treitschke*, un pensador del calibre de Spencer y literatos como Tolstoi ó *Dostarsky*, de esos no se ven por allí. Esos mismos bienes que trajo al mundo la revolución, cuyo centenario ahora conmemoran, los pone en tela de juicio publicista tan conspícuo y tan francés como *Anatole Leroy Beaulien*, en un original artículo inserto hace algunas semanas en una revista de gran circulación.

Figura en él un banquete de publicistas de todas las partes del mundo, y llegada la hora de la brindis, cada uno manifiesta quién fué la nación iniciadora del movimiento revolucionario, y si debe celebrarse el aniversario de un hecho político, cuyas positivas ventajas no se ven muy claramente.

El norte-americano recaba para su país la fuerza inicial del movimiento. El inglés habla de 1688 y de la tragedia de *Whitwell*, añadiendo que el año último se cumplieron doscientos años desde que se realizó la más legítima de las revoluciones que registra la historia, y que ni siquiera hubo iluminaciones, "porque al ver yo el entusiasmo de ciertos franceses por 1789 y 1792 los comparo a colegiales sueltos que aún dudan de su libertad." Además—dice—en nuestra historia hay desgarrones; en vez de ensancharlos, como hacen vosotros, los zurcimos. Había luego un alemán, diciendo en sustancia que las revoluciones cuestan más de lo que producen, y que lo mejor es aprovecharse de las que hagan los otros, que fué lo que ellos hicieron, ya que la francesa apresuró su desarrollo nacional y despertó el sentimiento patriótico. Levántase un italiano diciendo que la principal consecuencia de la revolución francesa, lo que le presta fuerzas para aparecer en las páginas de la Historie con títulos bastantes al agradecimiento de las futuras generaciones, es el *risorgimento* y reconstitución de las modernas nacionalidades. Por supuesto esta declaración no va sin atenuaciones, tales como decir que Italia tenía en sí la fuerza impulsiva en potencia, y que el determinarla era mera cuestión de tiempo, y el apuntar como conclusión que la fuerza revolucionaria aún subsistía, y que era menester encarearla. Después de hablar en igual tessitura griegos, chinos, hispano-americanos é altri, levántase un ruso y pronuncia el siguiente *speech*, que no tiene desperdicio:

"El papel del Occidente latino ó germánico ha terminado. La Revolución francesa pertenece ya a la Historia antigua: el siglo XX precisa otra cosa enteramente distinta de la herencia legada por el XVIII.... El hecho de 1789 no ha dado al mundo sino fórmulas y máximas, es decir, palabras y decepciones. La revolución política, religiosa, social que espera la humanidad, no la hará el Occidente. No diré, como los slavófilos, que está podrido; está gastado, no tiene fuerza generadora, está impotente. La prueba está en sus revoluciones, en el solemne charlatanismo de sus Parliamentos.

Destruída la antigua sociedad, la nueva se ha reedificado siguiendo un plan análogo, con los mismos materiales, casi sobre los mismos cimientos.... A las aspiraciones de las masas, la revolución, esencialmente individualista, no puede dar satisfacción alguna. Ni la razón, ni las abstracciones metafísicas, establecerán el reinado de la Justicia; el sentimiento, el instinto, el amor, les está encomendado al trabajo. De las negras *izbas* (1) de nuestros paisanos saldrá una revolución mucho más ancha y humana que todas las revoluciones promovidas por vuestras Asambleas de burgueses.

La libertad, la igualdad, la fraternidad, el *manjik* (2), el siervo todavía ayer, y el cosaco de la estepa, las entienden mejor que cualquiera de los Parliamentos del Occidente. *Manjiks* y *cosacos*, con ó sin el Tzar, harán penetrar el Evangelio en la vida de las naciones, y convertirán la tierra en una casa habitada en común por hermanos."

Esto piensan y esto escriben escritores franceses de primera fuerza, a quienes no ofusca un mal entendido amor patrio. Así advierten a sus contreráneos los peligros que oculta ese refinamiento de costumbres que apoca el ánimo y consume la raza. Su misma literatura, pervertido el gusto, acude a todo género de recursos, concediendo carta de ciudadanía en el arte a lo repulsivo y grosero. La aspiración común, el ideal del pueblo, esa fuerza misteriosa que ata y liga las voluntades y las empuja en una dirección única, hállase exsangüa y postrada en fuerza de sufrir el perenne contacto de una cultura que desgarrar y no cicatriza. Por esta algo tenemos de esto; pero el mal no ahonda, queda reducido a una superficie limitada, compuesta de gente maleante y bullidora, que en aras de la *egolatría* sacrifica lo que su menguado corazón es incapaz de abrigar. Quéde el pueblo sano de alma y de cuerpo, guardando la fé inquebrantable de sus destinos misteriosos, exento de concupiscentias y codicioso para el país del *prastat in egestate vivere quam in honesta*. Dejad

(1) Chozas.  
(2) Labrador.

que arriba se espuman las aspiraciones, se dirigen los ideales y se truequen los sentimientos en pasiones personales. El continuo chocar de las ideas desmenuza el intento nobilísimo, del seno del ártico y magnánimo pueblo surgirá.... Basta de filosofías y reivindicaciones.

Una de las curiosidades que solicita la atención de los visitantes, es la representación del globo terrestre a una millonésima de su tamaño. Al contemplar la esfera, cuyo diámetro es 12,75 metros, se lamenta que los colegios y escuelas no dispongan de artefacto semejante, que haría a los niños más sensible y acurado el concepto de la Tierra. Los mapas murales exigen del niño esfuerzo desproporcionado a su inteligencia; sus ojos juzgan por las apariencias, y las apariencias engañosas de los mapas contradicen las explicaciones del profesor. En el globo de la Exposición todo es alegría y verdad; la forma, el movimiento, la inmensidad de los Océanos, las líneas rojas de los grandes visajes, de los descubrimientos recientes. Hay que advertir que el globo tiene su ascensor para subir al visitante al polo Norte, de cuya altura no parece ya mundo de mentirijillas, y una galería en espiral que permite al *viajero* trasladarse casi instantáneamente a los Antipodas. Durante el recorrido, una como red con hilos diversamente coloreados, le permite seguir la dirección de las grandes líneas de navegación, de ferro carriles, de telegrafo, y los itinerarios de los más famosos exploradores. Grupos de clavos indican distintos yacimientos metálicos. Alguno tuvo la ocurrencia de preguntar por qué no se había figurado el relieve de las montañas. La contestación no tenía vuelta de hoja. El Gaurisankar, el pico más alto del Himalaya, dada la escala del globo, tendría solamente ocho milímetros figurado en relieve.—A. R. L.

## LA VERBENA DE SAN LORENZO.

Se realizó el programa en todas sus partes, dejando satisfechos los espíritus más descontentadizos y superando las esperanzas de los más entusiastas.

Las calles del Madrid clásico, donde la verbena se celebra, presentaban brillante aspecto desde las primeras horas de la noche en que empezaron a lucir las iluminaciones. Ya hemos dado cuenta de los arcos más notables y de las casas más lujosamente amuebladas que ostentaban en sus balcones pañuelos de Manila, y solo nos resta decir, que durante toda la noche, un gentío inmenso recorrió las calles, sin perjuicio de llenar también los cafés, tabernas y demás establecimientos de aquel populoso y popular barrio.

En honra del pueblo de Madrid lo consignamos; allí donde por un *quitame allá esas pajas* se armaban las broncas más fenomenales, saliendo enseguida a relucir las navajas, hasta tal punto que hace algunos años los señores de *chistera* no podían atravesar de noche por aquellas tortuosas y estrechas calles, ahora, después de cuatro ó cinco días de jolgorio, con un calor de 40 grados, y entregado el pueblo a las expansiones de la alegría, no ha habido un solo caso en que haya tenido que intervenir el juzgado de guardia.

Parece como que el pueblo ha querido demostrar a los conservadores que sabe divertirse, y no necesita que se le steje en la libertad de que disfruta, porque al fin y al cabo no es obligatorio asistir a las verbenas, y los que van es porque desean esparcir el ánimo y conocen el límite de las expansiones a que se entregan.

### La cabalgata.

Era la novedad de la noche, y todo el mundo la esperaba con interés.

Los de abajo, para verla llegar, y los que estaban arriba, para verla salir y acompañarla. No se hizo esperar.

Poco después de la una y media de la madrugada, salía la cabalgata.

Rompió la marcha en un brioso caballo, el director del Circo-Hipódromo, Sr. Perez, que vestía frac, chaleco blanco y pantalón color barquillo.

Seguían cuatro artistas extranjeros con estandartes de sus respectivas naciones, que son Francia, Austria, Inglaterra é Italia.

A continuación iba una amazona que se sostenía con mucha maestría en un hermoso caballo, que no cesaba de dar lanzadas y saltos durante todo el trayecto.

Marchaban después a caballo los clowns Tony y Bebé, seguidos cada uno de un augusto, nombre con que se conoce en el *argot* de la pista a los que hacen el papel de tontos.

Detrás iba la carroza, la gran carroza que todos los concurrentes a la verbena pugnaban por ver.

El largo es de cuatro metros, dos y medio el ancho y de altura tiene otros cuatro metros.

Está formada de arcos de ramaje, y entre éstos tiene transparentes pintados.

En el transparente de delante está pintado un San Lorenzo y en el de atrás se veía una chula y una señorita que sostienen una imagen de la Virgen y un chulo y un señorito arrodillados.

Dentro de la carroza había un gran número de faroles y unas veinte coristas de los toreros de Maravillas y Felipe.

Arrastraban la carroza cuatro poderosas mulas enjaezadas lo mismo que en las corridas de toros.

Cuatro dependientes del Circo Hipódromo vestidos de toreros de la época de Pepe Hillo llevaban del derecho a las mulas.

A los costados de la carroza iban cuatro alguaciles con los trajes que usaban éstos en tiempo de Felipe IV.

La carroza ha sido cedida por D. Julian Moreno, que es hijo del barrio de Lavapiés.

Seguía una charanga que tocaba aires nacionales.

Iban despues diez ginetes con farolas representando los barrios del distrito del Hospital. A continuacion otras diez plazas montadas con sus correspondientes farolas, en las que figuraban los distritos de Madrid.

Todas las farolas llevaban por uno de los lados la imagen de San Lorenzo.

Entre los ginetes que llevaban farolas figuraban D. Felipe Ducacsal y varios de sus amigos. Aquí daba fin la que podríamos llamar la cabalgata oficial. Seguian despues gran número de ginetes y muchísimos peatones.

Iban tambien dos jigantones y una pareja de la Guardia civil de a caballo.

Camino de Lavapiés.

Por el órden que dejamos marcado y á la hora señalada, emprendió la marcha la comitiva.

Alrededor de la fuente de Neptuno, junto al Museo de Pinturas y á la entrada del Botánico, habia un gentío inmenso esperando el paso de la cabalgata.

Dos parejas de Guardia civil á caballo tuvieron que realizar grandes esfuerzos para despejar la entrada del Museo del Botánico.

No sin trabajo logró entrar en dicho paseo la cabalgata, á la cual fueron luego dando escolta cerca de doscientos coches particulares y de alquiler y casi todos los curiosos que estaban esperando el paso.

A la llegada á la puerta de Atocha la cabalgata se detuvo. Mientras encendieron algunos faroles de la carroza que se habian apegado, las coristas arrojaron multitud de papeles con versos. La muchedumbre, que era allí bastante numerosa, se aproximó á coger los papeles y prorumpió luego en vivas á Ducacsal.

Con alguna dificultad se puso otra vez en marcha la cabalgata, tomando por la Ronda de Embajadores, que estaba llena de gente.

El número de coches que iban detrás y de curiosos á pie fué aumentando de tal modo, que apenas se podía darse un paso.

Más de un coche sufrió desperfectos de importancia chocando con otros coches.

A la entrada de la calle de Valencia esperaba á la cabalgata la música de Veteranos y la orquesta del Circo Hipódromo. Avanzaron todos por la calle de Valencia, y al llegar al arco que está frente á la calle del Doctor Fourquet se pararon. Entonces, los coros de señoras de Felipe y Maravillas cantaron, acompañados por la orquesta, el pasacalle de Juan Matías el Barbero y otro de Cádiz con las letras alusivas á la verbena.

El paso calle con la música de Cádiz tiene la siguiente letra.

El barrio San Lorenzo y Ave María, hoy son los de la pura obulperia. ¡Ay! Qué ganas tenía de que llegas ya la verbena, para ver reunida la gente buena. ¡Ay, qué alegría tengo que San Lorenzo pueda decir: Hoy viene á visitarme todo Madrid!

Si una chula del barrio se viera insultada por un triguero, San Lorenzo de tijo le daba en las nupias con las parrayas; y si por el contrario, venia á buscarme para ir al altar, madre mía de mi alma, ¡entonces el santo la que iba á arrear!

¡Arre y oí! no hay una verbena con más aequal. ¡Ohíp! ¡Ole y oí! no hay una verbena con tanta es!

¡Sal! Con el chariperi, con el charipon, esta verbena á la desazon.

Despues prosiguió la cabalgata su camino hasta la plaza de Lavapiés, en donde entraba á las dos de la madrugada.

La aglomeracion de gente en la calle de Valencia era tan grande, que no se podía dar un paso.

Poco antes de ponerse la cabalgata en marcha, un mal intencionado infrió una puñalada á uno de los caballos, al cual hubo que retirar. El autor de la hazaña no fué habido.

A las tres de la mañana.

A esta hora, toda la gente desparramada por las distintas calles de la verbena, se habia congregado en la plaza de Lavapiés, y despues de darse muchos vivas á España y al popular Felipe Ducacsal, los verbeneros de ambos sexos aplaudian á rabiar trozos escogidos de la conocida música de Chueca y Valverde, cantados por los coristas del teatro Felipe desde el tablado que se ha levantado en aquella plaza para una de las músicas.

Casi todos los números fueron repetidos á instancias del numerosísimo y entusiasmado público.

A las seis de la mañana.

A esta hora, todavía se oian en algunas casas del barrio las alegres notas de algun piano callejero, al compás de las cuales alegres jóvenes olvidábanse de que hoy continúa la fiesta.

Por las calles veíanse tambien algunos grupos de verbeneros rasgueando guitarras sin cuerdas y tocando armoniums, pero se notaba en ellos gran flojedad de espíritu.

Detalles.

Se calcula en más de 80.000 personas las que concurren en la plaza de Lavapiés, siendo verdaderamente curioso, que no habria menos, solo en el Prado y en el Botánico, cuando salió la cabalgata, de 16.000.

De dos á tres de la madrugada, Madrid tenia el mismo aspecto de animacion que á las seis de la tarde.

La comision organizadora de los festejos puede estar orgullosa de la manera como ha cumplido su cometido; y á las muchas enborabuena que recibe de continuo, añadimos la nuestra, la cual hacemos extensiva al vecindario y al Sr. Puch.

No bajarán de 35.000 los faroles que se han empleado en la verbena.

La Casa de Socorro se instaló provisionalmente en el número 6 de la plaza de Lavapiés. El gobernador, Sr. Aguilera, que anduvo toda la noche por aquellos barrios, pasó á disposición del teniente alcalde, Sr. Puch, cuarenta guardias de órden público.

Interesante.—La curiosidad nos hizo entrar en algunas casas de próximos, y en ellas se nos dijo que desde dos días á esta parte no se ha hecho otra cosa más que desempeñar, con la

particularidad de que han sido las mejores prendas que estaban empañadas. Hasta esta noche.

Telegramas de la mañana.

Félix Pyat.

París 9.—Los funerales del célebre revolucionario Félix Pyat se han celebrado, sin que en ellos haya ocurrido incidente alguno digno de mención.

Otro síntoma.

París 9.—Deiaforge, radical socialista, ha aceptado la candidatura por Montmartre en contra de Boulanger.

El viaje imperial.

Londres 9.—Antes de emprender su viaje el emperador Guillermo, expresó á la reina Victoria la gran complacencia que habia sentido en su visita, así como el deseo de que la soberana le devuelva la visita en Berlín.

Aprobacion de «bills».

Londres 9.—En la Cámara de los lóres se ha dado tercera lectura al bill del gobierno local de Escocia.

El bill de herencias ha sido aprobado.

El proceso de Boulanger.

París 9.—En el Alto Tribunal ha proseguido la acusacion pronunciada por el fiscal general. Este procuró demostrar que Boulanger ha inspirado la agitacion electoral, comprometiendo á funcionarios públicos por mediacion de agentes empleados al efecto.

Lo acusa de haber comenzado por la indisciplinada para acabar por la conspiracion, y hasta indica la existencia de tentativas para entrar en relaciones con el banquero alemán Bleichroeder.

Despues penetra el fiscal en la cuestion de dinero, haciendo al acusado cargos no menos graves. Recuerda en seguida los incidentes de la estacion de Lyon, la marcha de Boulanger para Clermont Ferrand, las manifestaciones de la revista militar de Longchamps en la de Julio de 1877, y por último, las ocurridas con ocasion de la crisis presidencial, manifestaciones toleradas y aprobadas por Boulanger, como organizadas con la mira de elevarle á la presidencia de la Republica, y otros todos ellos que constituyen un principio de atentado contra las instituciones.

Mañana continuará el juicio fiscal, levantándose con esto la sesion del día de hoy.—Fabra.

El general Socías.

Anoche ha fallecido en Madrid el teniente general D. Mariano Socías.

Nació en 1828, y empezó en carrera como cadete de infanteria el año 1834, en plena guerra civil. A los veinte años de edad era capitán, á los treinta y dos coronel, sin deber mucho á la suerte y nada á la injusticia.

Concurrió á la guerra de Africa mandando el Fijo de Genta, por cuyo mando alcanzó el empleo de brigadier en 1862.

Dos años más tarde se comprometió en las luchas políticas al lado del general Prim, lo que dió lugar á que se le deportase desde Barcelona á Baleares y despues á Canarias.

La revolucion le hizo mariscal de campo. A teniente general ascendió en 1872, despues de haber sido capitán general de Valencia.

En 1875 pidió salir á campaña. Lejos de concedérselo, le hizo el gobierno abandonar su patria y pasar á Italia, Austria y Prusia, hasta que el general Martínez Campos reparó en 1879 aquella injusticia.

Ha sido capitán general de Castilla la Nueva, director general de la Guardia civil, Carabineros, Infanteria y Administracion Militar, y vocal de la Junta Consultiva, diputado y senador. Tenia cuatro cruces de San Fernando y habia concurrido á más de 40 acciones de guerra.

Era hombre ilustrado y culto. Deja algunas obras profesionales muy estimadas, en las que trató con especial predileccion las cuestiones de contabilidad militar.

A su entierro, verificado esta tarde, han asistido muchos militares y paisanos, amigos particulares y políticos del ilustrado general Socías.

Presidia el duelo el señor ministro de la Guerra y figuraba en la comitiva al general Lopez Dominguez.

Noticias de Salamanca.

Recibimos una extensa carta de Salamanca, que entre otros asuntos de interés para aquella capital, se ocupa del desgraciado suceso ocurrido en la noche del 25 del mes pasado, y á virtud del cual se instruye proceso criminal contra el jóven D. Laureano Iscar, hijo del conocido comerciante de aquella plaza D. Fernando.

El aludido suceso, segun los datos fidedignos que se nos proporcionan, si bien en un principio pudo creerse que produjera funestas consecuencias, hoy, por suerte, no reviste caracteres de gravedad alguna. El herido por el disparo, D. José Perez Solís, se encuentra ya fuera de todo peligro, y avanza en su curacion rápidamente, visto lo cual el juzgado instructor dictó hace cuatro dias espontáneamente, si bien bajo fianza, auto de exarcecelacion, poniéndole inmediatamente en libertad al Sr. Iscar, á quien se detuvo en los primeros momentos.

El Sr. Iscar tiene confesado noblemente el acto que ejecutó en un inevitable instante de acoloramiento, de suerte que el hecho y la causa que sobre él se instruye respaldan de lo más sencillo y ordinario que puede imaginarse, y si la opinion pública se ocupa de él en aquella localidad, es únicamente debido á la calidad y posicion de las personas que en aquel lamentable accidente intervinieron.

Pero es el caso que esa misma opinion pública de Salamanca trata de soliviantarla y de excitarla inconsideradamente en diario republicano de la poblacion, obediendo esto á diversos móviles, bien sjenos, por cierto, al proceso de referencia.

No lo consigne, por cierto, el aludido periódico, aunque para ello emplea todo género de medios, entre otros el de transcribir sencillos de otros colegas de fuera de Salamanca, tan cargados de exageraciones y de hipérboles, como es natural en quien por completo desconoce la verdad de las cosas y se deja irreflexivamente llevar de la moda periodística que parece estabalecida ahora en las cuestiones de justicia.

Uno de los puntos en que el diario republicano de Salamanca se fija es el que se refiere á la abstencion del Sr. Becerra del Toro, fiscal de aquella Audiencia, cuya abstencion pide á voz en cuello, por motivos—dice—de amistad íntima con el procesado. Pero lo cierto es que el señor Becerra en nada ó en muy poco ha intervenido hasta ahora en el proceso que se instruye,

no habiendo por tanto motivo para tanto ruido como se intenta producir, hasta no ver cuál es la conducta que en lo sucesivo y en las diligencias del plenario observa; y es lo cierto tambien que el mismo Sr. Becerra del Toro, por el cargo que ejerce de patrono, y patrono muy activo, de la Caja Crespo-Rascon, contra la cual se dispone tambien á hacer ruda campaña el propio diario.

Por tal razon, la parte más discreta de la opinion en Salamanca no casa de preguntarse y no vacila en la contestacion: ¿Contra quién van dirigidos los tiros del diario pseudo republicano, contra el Sr. Becerra, ó contra la celebre caja?

Si pudiendo no poder insertar íntegra la carta que se nos dirige, por hoy hacemos punto, sin perjuicio de volver á ocuparnos de este asunto si fuere necesario.

LA «GACETA».

Fomento.

Ley incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una de tercer órden que, partiendo de Olivenza terminan en Chelas, provincia de Badajoz, y otra que, partiendo del Haba en la misma provincia, vaya por Don Benito, Medellín y Santa Amalia á enlazar con la carretera general de Madrid.

Item reformando el artículo 1.º de la ley de 20 de Agosto de 1880, por la cual se concedió la construccion de un ferrocarril entre Valencia y Liria, quedando establecido por virtud de esta reforma que el trayecto de dicha linea comenzará en Valencia, y pasando por Misata, Cuarte, Manises, Ribarroja, Villamarchante y Benaguasil, terminará en Liria.

Guerra.

Real órden aprobando la propuesta reglamentaria, elevada por el director de la Academia general militar, concediendo plaza de alumno en dicho centro de ensenanza á 174 aspirantes.

Lista de los agraciados. Item concediendo la misma gracia á cinco aspirantes de la capitania general de Filipinas.

Gobernacion.

Real órden revocando, de acuerdo con el Consejo de Estado, el fallo recurrido por varios ex concejales del ayuntamiento de Cambre contra el acuerdo de la comision provincial de la Coruña, que los declaró ineptos para ejercer sus cargos.

Item confirmando el acuerdo de la comision provincial de la Coruña, que declaró incompatible al concejal electo, D. Andrés Vazquez Castro.

Item al gobernador civil de Madrid, autorizando al Ayuntamiento de esta corte para la compra de algunas abricos extraordinarios, con el fin de cubrir el déficit de 2.084.000 pesetas que resulta en su presupuesto para el ejercicio económico de 1889-90.

Fomento.

Real órden concediendo á la Sociedad anónima de vapores denominada La Zarca, establecida en la provincia de Santander, la autorizacion solicitada, á nombre y en representacion de la misma, por D. Carlos Altó y Kay, vecino de Santoña, para construir, con destino al uso exclusivo de los vapores de la Sociedad, tres buques embarcadores: uno en el puerto de Santoña, otro en Colindres y otro en Truso, con sujecion á las condiciones que en la misma se establecen.

Ultramar.

Real órden modificando, á propuesta de la capitania general de Filipinas, los itinerarios de los vapores de la Transatlántica que han de conducir la correspondencia oficial y pública á aquellas islas.

Item dando las gracias á los individuos que formaban los tribunales de oposiciones á ingreso en las carreras judicial y fiscal de Ultramar.

Item dictando varias reglas á fin de establecer un órden riguroso y fijo para la provision de las vacantes de ingreso en la administracion de justicia de Ultramar.

Relacion de los individuos que han ingresado en la administracion de justicia de Ultramar en virtud de las últimas oposiciones.

Estado.

Real órden concediendo autorizacion á D. Joaquín Masó Bisco para ejercer el cargo de vicoadvocat del Brasil, en Granada; á D. Rafael Moro para el de Rusia, en Algeciras; á D. M. Paul Lusserra para el de Francia, en Algeciras; á don Manuel Pueblo de la Torre para el de Portugal, en Valencia de Alcázar; á D. José Esteban Gomez para el de los Estados Unidos, en Cádiz; á D. José Rodríguez España para el de Agente consular de Austria-Hungría, en Algeciras; y á D. Francisco Roda para el de igual categoria de Italia, en Almería.

Hacienda.

Estado resumen de las cantidades, valores y derechos de los principales artículos exportados por las Aduanas de la Península é islas Baleares durante el primer semestre de 1888, comparado con el período del de 1889.

De este estado resulta una diferencia de más en valores en el primer semestre de este año comparado con el anterior, de 46.490.624 pesetas, y una diferencia de más en derechos de 98.873 pesetas.

AL MENUDEO

El Sr. Eiznayan.

Refiere un colega conservador que el señor marqués del Pazo de la Merced ha sido víctima de un robo en el hotel que habitaba en Stockholm. Los ociosos se llevaron cuanto dinero tenia, hasta el punto de que el Sr. Eiznayan tuvo que acudir á la embajada para allegar los fondos bastantes con que salir de la capital de Suecia.

De justicia.

El gobernador de Madrid, Sr. Aguilera, ha propuesto á los subdelegados de medicina de esta corte para los honores de jefes superiores de administracion, en recompensa de los servicios prestados durante la epidemia difterica y en la colérica de 1885.

Despacho de expedientes.

En los dos dias últimos han despachado 1.200 expedientes de administracion local el ministro de la Gobernacion y el subsecretario Sr. Benayas, con lo que resulta que todos los asuntos de aquel departamento se han despachado al día.

Los pasajeros del vapor-correo Antonio Lopez, que salió el 17 de Julio para Montevideo, telegrafian haber llegado muy bien al puerto de destino, y muy satisfechos por las excelentes condiciones del buque y el agradable trato de su capitán D. Isidoro Dominguez.

Merecida.

Ha sido significado para una cruz de Isabel la Católica el distinguido capitán de la Guardia civil D. Salvador Lopez, jefe de la fuerza de servicio en la Audiencia durante el juicio oral del crimen de la calle de Francés.

El Sr. Moyano.

Ha salido para Fuente la Peña el respetable

jefe del partido moderado, particular amigo nuestro, D. Claudio Moyano.

El Sr. Moyano, y de ello nos alegramos muy sinceramente, ya completamente restablecido de su última enfermedad.

El Sr. Cánovas.

Dentro de tres ó cuatro dias saldrá de Biarritz para la Bourboule D. Antonio Cánovas del Castillo.

Nuestro estimado amigo y corresponsal en Ciudad-Real, D. Adolfo Lopez de Orozco, director del periódico La Provincia, ha tenido la desgracia de perder un hijo de corta edad.

Al entierro del niño asistió numerosa concurrencia, en demostracion de lo querido que es en aquella capital el Sr. Lopez de Orozco.

Acompañamos muy sinceramente á nuestro amigo en su sentimiento.

Incendio.

Granada 9 (6 tarde).—Segun telegrafia de Motril, en la noche anterior se ha incendiado el pallebot S. Juan Barrado, en las inmediaciones de Polshonda, quedando destruido, á pesar de los esfuerzos de los carabineros y de cuantos acudieron en lanchas á extinguir el fuego.

Donativo.

Procedente de un donativo de S. M. la Reina, la junta instaladora de la Tienda-Asilo en el distrito del Hospital ha remitido al teniente alcalde del mismo 500 borros para que los distribuya á los verdaderamente necesitados hoy día de San Lorenzo, repartiendo otros 500 los señores de la junta en igual forma, cumpliendo así lo dispuesto por tan augusta y caritativa señora.

Una pastoral.

Se ha publicado en Valencia una pastoral del Cardenal Moncaillo atacando con dureza la masoneria italiana.

En ella se enaltece el principio de autoridad, el bienestar que producen los consejos religiosos freno de la barbarie que en estos últimos tiempos ataca la religion.

El Cardenal dice que, faltando el pan, el trabajo y el reposo en el reino en los tiempos republicanos, faltará tambien, juntamente con el crédito, la industria, la seguridad personal y el honor en los cargos públicos.

Sin gente.

En los círculos políticos y literarios de Madrid se talia ausencia de rúcos en estos dias como hace muchos años no se habia conocido; tanta gente se ha ausentado de Madrid.

El Ateneo no celebra juntas por falta de número hace más de cuatro semanas.

Montevideo 8.—El lunes llegó á esta novedad á este puerto el vapor-correo de la Compañia Transatlántica Antonio Lopez, y ayer salió continuando su viaje.—Fabra.

Ha fallecido en Valladolid el inspector jefe de Sanidad Militar de aquel distrito, Sr. D. Francisco Estévez y Soriano.

Culpable, pero con vergüenza.

En Alcoy ocurrió el lunes un suicidio rodeado de circunstancias que lo ha hecho interesante. Como presuntos autores del robo de unas gallinas y de unos tubos de hierro, fueron detenidos tres sujetos, entre los cuales se hallaba un jóven casado hace dos meses, de muy buenos antecedentes y reputacion. Se le acusaba de estar complice en el delito como vendedor de los objetos robados.

Desde el momento en que fué encerrado en la cárcel, á las diez de la noche, se afectó considerablemente, llorando con amargura la afrenta que sobre él recaía. Cuando le oyeron calmado los dependientes de la prision, se retiraron á sus puntos respectivos, y á las cinco y media volvieron á recorrer los departamentos de la cárcel para cerciorarse de que no ocurría novedad, encontrando al desdichado jóven tendido en el cuarto donde le habian encerrado, y sin vida. Se habia extragulado con un cordelito de cáñamo sumamente fino. Una falta relativamente pequeña, le indujo á adoptar tan triste resolucion.

Una nueva empresa.

Tenemos á la vista una circular de D. Ramon Melgares, dando cuenta de haberse organizado en esta corte una sociedad denominada La Propaganda Editorial, de la cual es director gerente, y cuyo principal objeto es establecer suscripciones combinadas á dos, tres ó más periódicos en condiciones muy ventajosas para el público.

Las noticias que hemos adquirido respecto de los planes de esta nueva empresa, nos permiten confiar mucho en el éxito de la misma, abrigando grandes esperanzas de que sus resultados serán benéficos para la prensa en general.

Hacer una propaganda muy estensa y eficaz de cualquier publicacion, es indudablemente costoso, y además las utilidades que un solo periódico pueda ofrecer á su agente particular, no estimulan lo suficiente para que éste se dedique con asiduidad á procurar el aumento de los lectores.

Si las gestiones de esta Sociedad, por lo tanto, alcanzan á gran número de publicaciones de índole diversa, es indudable que sus operaciones alcanzarán tambien una suma importante, proporcionando á los corresponsales un beneficio estimable, que les permita atender exclusivamente y con verdadera sollicitud á fomentar la lectura.

Tenemos entendido que no es solamente á este asunto concreto el cual piensa dedicar sus trabajos La Propaganda Editorial. Los especiales estudios que tiene hechos el Sr. Melgares en todo cuanto se relaciona con el desarrollo de la prensa, popularizándola y haciendo fácil su redaccion y su reparto, hacen esperar fundadamente que con la organizacion de esta empresa cambiara radicalmente el mecanismo administrativo de las empresas periodísticas, evitando gastos y pérdidas de consideracion.

Las oficinas de La Propaganda Editorial han quedado establecidas en la calle del Florin, número 4, entresuelo, á donde deben dirigirse con referencias favorables aquellas personas que por sus condiciones de laboriosidad quisieran obtener la representacion de esa Compañia, en aquellos puntos donde aun no tenga nombrado corresponsal.

Tiempo perdido.

En una comunicacion dirigida recientemente á la Sociedad de Biología de Paris, se encuentra un cálculo muy curioso sobre el empleo proporcional del tiempo en las diferentes necesidades de la existencia.

A los cincuenta años, por ejemplo, la mayor parte de los hombres han invertido diez y ocho años en dormir, tres años y medio en comer y

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN.

S. M. la Reina, acompañada de la condesa de Santiago, pasó ayer tarde por la carretera de Hernani...

El banquete de Fuenterrabía.

Director CORREO. La impresión general aquí sobre el banquete de ayer, ha sido que Martos y Romero han querido comprometer a Casola públicamente...

Otras noticias.

Director CORREO. La reina ha firmado hoy una combinación de magistrados que afecta a las audiencias de Huelva, Algeciras, Mondoñedo, Santiago, Palencia, León y Alcañiz...

D. José España.

Ha fallecido esta mañana este señor senador, afiliado en la actualidad, al grupo del señor Lopez Dominguez.

BALANCE DEL DIA.

En medio del entusiasmo que los vecinos de Madrid tienen por las verbenas, pretenden, algunos, resolver problemas hasta ahora no resueltos.

A más del movimiento de dinero que suponen tantos gastos como se han hecho, y como se hacen entre lo que se gasta en arcos y colgaduras...

Esta situación de los espíritus, no quita que cada cual se acuerde de lo que le es propio; y en primer término, ahora, los conservadores residentes en Madrid...

No nos parece (hablando de otra cosa) que la cuestión del alcalde de Madrid procurara las dificultades que indican algunos periódicos...

El Sr. Martin Perez, como apoderado del Obispo de Madrid, ha entregado hoy en la caja municipal, bajo acta notarial...

El Sr. Romero Paz ha comunicado esta mañana a los concejales de la comisión de consumo la orden del gobernador...

Los ministros que residen en Madrid se han reunido esta tarde, a las seis y media, en el Gobierno, para cambiar sus impresiones sobre los asuntos del ayuntamiento.

Del extranjero, hoy, lo más llamativo, son las noticias sobre fabricación de nuevo armamento en Inglaterra para un ejército...

beber, y dos años y medio en vestirse y lavarse. Resulta, pues, que la mitad de la vida la por damos para el trabajo útil.

Buenos-Aires 9.—Ayer llegó a este puerto el vapor-correo de la Compañía Transatlántica, Antonio Lopez.

Contrabando de tabaco.

Por confidencia reservada al jefe de la zona de la compañía Tabacalera de Sevilla, supo este funcionario que noches pasadas se verificó un alijo de 52 botocoyes de 30 arrobas cada uno...

Nafragio.

Dicen de Gibraltar: El domingo, sobre la una y media de la tarde, encontrábase frente a la punta del Muelle Viejo una bergantina tripulada por cuatro muchachos...

Infantil.

Hoy sábado, a segunda hora, se estrenará en este teatro la parodia de la ópera El Trovador, titulada El esquilador.

ESPECTACULOS.

Príncipe Alfonso. A petición de muchas personas que no pueden asistir a las funciones de la noche, la empresa de este teatro ha dispuesto que mañana domingo se ponga en escena por primera vez en las funciones de tarde la zarzuela El cocodrilo.

LOTERIA NACIONAL.

Table with columns: NÚMEROS, PREMIAS, PREMIOS MAYORES, FOMOS. Lists numbers and prizes for the National Lottery.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

Vienna 9.—El rey Alejandro de Serbia, acompañado de su padre y de uno de los regentes, y del ministro de Hacienda, salieron con dirección a Chiola...

Contra los falsos apóstoles. El Congreso internacional de hipnotismo ha pedido al gobierno la prohibición de sesiones públicas de hipnotismo y magnetismo.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

Segun vemos hoy en El Imparcial, este distinguido hombre público se muestra muy exultante de la revista que celebró con su compañero, el Sr. Martínez.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

El dilema nos parece un poco forzado; pero es indudable que la opinión pide energía.

En San Placido id., predicando a las seis el señor Ayuso. En la Catedral habrá misa conventual a las nueve y media, predicando el señor Lectoral.

BOLSA

COOTIZACION OFICIAL DE HOY 10 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various public funds and their prices.

Cambios sobre el extranjero.

Paris, a la vista, 8'80 por 100, beneficio al papel. Paris a 90 días, 8'70 por 100, beneficio al papel.

Los fondos sin movimiento de operaciones; pero los pocos cambios cotizados señalan alguna ventaja sobre los de ayer.

El 4 por 100 interior al contado solo ha tenido en partida el cambio de 74'50. A fin de mes en firme, el de 74'85 exclusivamente.

Paris 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, a 73 1/8.—8 por 100 francés a 85'07.

Londres 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'00 y 73'12.

El Banco general de Madrid compra y vende Obligaciones de los ferro-carreiles de Puerto Rico, a cambios corrientes.

El Banco general de Madrid se encarga de la compra y venta de títulos cotizados en Madrid, Barcelona, Paris y demás plazas.

Union Bank of Spain and England Limited. El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir, a cuenta de los beneficios de 1889, un dividendo interino, a razon de 6 por 100 al año.

Dicho dividendo será satisfecho desde esta fecha en las oficinas del Banco, calle de Boredores, 3, y en las sucursales de Barcelona, Valencia, Sevilla y Bilbao, el cambio corriente del cheque sobre Londres.

Madrid 9 de Agosto de 1889.—El director general, William A. Harrison.

Temperatura. La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 24° sobre 0. A las doce de la misma, 35° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 30° sobre 0. La máxima fue de 36° sobre 0. La mínima de 16° sobre 0. El barómetro marca 708 milímetros. Tiempo variable.

Espectáculos para mañana.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—De Getse al paraíso de la familia del Tio Marcos.—A las 10.—Segundo acto.—A las 11.—El Cocodrilo.—A las 11 3/4.—Segundo acto.

